



L'EDITO DU LCL LAFONTAINE



LES FMIR EN UNITÉS

Intégration en Services Généraux et PRODEF



EDITO DU COMMANDANT

Août, les vacances se terminent, la rentrée se prépare. Le CIIRAA quant à lui ne s'est pas arrêté. Après la FMIR et la PAD qui ont fait l'objet du précédent numéro de CIIRAActu, nous avons accompli intensément notre mission de formation.

Nos jeunes FMIR, à l'issue de la PAD se sont répartis, pour les services généraux en unités pour leur période d'adaptation, et pour les « PRODEF » en stage de perfectionnement de protection défense.

Ce numéro est axé sur nos deux catégories de recrues : les « services généraux » qui renforcent avantageusement les unités de la base et les « PRODEF » qui poursuivent leur formation afin d'intégrer soit l'escadron de protection, soit la section de réserve d'appui. Pour ces derniers, ils ont subi un stage complet avec module ISTC puis une semaine d'adaptation et nomadisation sur le site de Narcel.

LCL LAFONTAINE



ComLoss!

**FLASH
INFO**

Vendredi 18 août 2017, à 14h48, un avion de ligne en provenance de Malaga, Espagne et à destination de Birmingham, Royaume-Uni, est en perte de contact radio, au-dessus du territoire français. En conséquence, au centre national des opérations aériennes (CNOA) sur la BA 942 de Lyon-Mont Verdun, la haute autorité de défense aérienne ordonne le déploiement d'un Mirage 2000-5 de la permanence opérationnelle.



Ce type d'incident, appelé «ComLoss» ou perte de contact radio, est fréquent et engage par mesure de précaution l'intervention des moyens aériens. Pendant une dizaine de minutes, l'avion de chasse a escorté l'aéronef civil jusqu'à sa sortie de l'espace aérien français.

La posture permanente de sûreté aérienne est une mission prioritaire de l'Armée de l'Air. Ce dispositif actif 24 heures sur, et 7 jours sur 7, assure la souveraineté de l'espace aérien national au travers de trois missions : détecter, identifier et intercepter tout intrus dans l'espace aérien national.

L'agenda du CIIRAA

 Du 16 au 25 Août :

PMIP DN

14 Octobre :

Journée rentrée du CIIRAA

23 au 26 Octobre :

MCO Tir et bivouac à Chambaran

2 Février 2018:

Conférence culture de défense « les enjeux de la cybersécurité » par l'ASP Roché Sébastien (habilitation minimum CE)

Newsletter mensuelle du CIIRAA

Directeur de la rédaction :
Directeur de la publication :
Création, mise en page :
Contact :

COL GUILLERAULT
LCL LAFONTAINE
SLT PIN, AVT POUPELLOZ
ba942-ciiraa.courrier.fct@intradef.gouv.fr

STAGE EN SERVICES GÉNÉRAUX

Des perspectives variées et épanouissantes

PAR AVT® POUPELLOZ

Quarante stagiaires FMIR ont été incorporés à partir de la fin juillet dans les unités de la BA 942. Les besoins sont très variés et couvrent des domaines tels que la linguistique, la bureautique, le médical, la logistique, l'informatique et la communication.

Voici quelques témoignages qui montrent l'étendue des possibilités offertes.

Nom : **CHARVERIAT**
Prénom : **Anthony**
Activité civile : Terminale S



Unité intégrée : **CDC**
(Centre de Détection et de Contrôle)

« Cette unité s'occupe de contrôler les avions hors de la zone des tours de contrôle des aéroports et s'occupe aussi d'être en contact avec les pilotes de chasse de la permanence opérationnelle afin qu'ils interceptent les avions se trouvant dans une zone de survol interdit.

Au sein de cette unité prestigieuse, je travaille au secrétariat commandement du CDC.

Les missions qui me sont confiées sont d'ordre bureautique : utiliser le logiciel Orchestra pour instruire les permissions du personnel, mettre à jour le classement CCPM (examen annuel sportif des militaires) ainsi que différentes tâches informatiques. J'ai également un volet logistique dans ma mission qui consiste à assurer la fourniture de différents mobiliers. Etant polyvalent, j'ai été sollicité pour de nombreuses autres tâches, ce qui m'a permis de toujours rester actif et de rencontrer les différents personnels.

Dans mon unité, j'ai pu acquérir une grande capacité d'organisation qui pourra être utile autant dans le civil que dans l'institution militaire.

En outre, j'ai particulièrement apprécié le contact de mes chefs : le sergent chef Levillain et la caporal chef Pescheteau qui m'ont très bien intégré et formé à mes différentes missions. Le

conseil que je donnerais au réservistes voulant intégrer une unité telle que le CDC est de se donner à fond et de faire son travail sérieusement. Au final, mon stage d'intégration au CDC aura été une expérience très enrichissante. »

Nom : **SEILLÉ**
Prénom : **Léa**
Activité civile : 2ème année de licence LEA



Unité intégrée : **DMD63**
(Délégation militaire départementale)

« Pour ma période d'adaptation en unité, j'ai été affectée à la DMD63 - au sein de l'État-major de la 4e BAC - (Délégation militaire départementale). Cette unité a un spectre de missions assez étendu (cérémonies, effectifs, contacts armée/nation, etc...)

Lors de ma période d'activité à la DMD, j'ai effectué différentes tâches dans le domaine administratif et bureautique (mise à jour d'organigrammes de personnalités politiques, biographies, liste des invités importants aux différentes cérémonies ...) et j'ai pu également faire de la linguistique pour la 4e BAC (traductions français-anglais, français-allemand)

J'ai appris beaucoup de vocabulaire (en Français, Anglais et Allemand) et de connaissances concernant l'ALAT, le fonctionnement d'un État-major, les renseignements. J'ai également appris à faire des ordres de mission.

Les deux créneaux horaires mis à disposition pour pratiquer une activité physique ont été profitables et m'ont permis de rencontrer des personnes de différentes unités.

Mon conseil à un futur réserviste : toujours donner le meilleur de soi-même »

STAGE PRODEF

Un aguerrissement terrain

Les 60 stagiaires qui ont suivi le module PRODEF ont perfectionné leurs connaissances militaires opérationnelles. L'objectif est pour eux d'acquérir les compétences indispensables à la protection défense (protection de bases, opération Sentinelle). Ce stage a commencé par 5 jours d'approfondissement théoriques et pratiques (cadre juridique et légitime défense, topographie, techniques d'interventions opérationnelles rapprochées (TIOR) et instruction au tir de combat (ISTC). Ensuite, une période de mise en application a suivi permettant de tester les savoirs-faire en conditions réelles. Au programme : protection du site de NARCEL et de la BA 942 (Groupe de protection et d'appui). Voici quelques témoignages de stagiaires qui livrent leurs Retex.

Nom : **RAMA**
Prénom : **Olivier**
Activité civile : BTS Systèmes Numériques



Unité intégrée : **SRA** (section de réserve d'appui)

« Dans les activités que l'on a eu, il y avait de la pratique sportive, des cours suivis de mises en situation, de la théorie sur le famas, le tir au famas pour le module ISTC où on a tiré environ 120 cartouches, la sortie nocturne avec le famas et des cartouches à blanc et une grenade à plâtre, deux exercices en condition réelle en quelque sorte sur la BA 942 dont une avec de vraies cartouches pendant la semaine avec l'EP, de la pratique sur les techniques de combat au corps à corps (12h au total en 2 semaines). Ce que j'ai préféré personnellement était les exercices en condition réelle. Quant à ce que j'ai appris, il y a eu la discipline, l'esprit d'équipe, l'organisation de type militaire. Pour les cours théoriques, j'ai apprécié les modules de légitime défense : comment agir dans des situations concrètes avec ou sans armes. Personnellement, j'ai rencontré quelques difficultés sur quelques exercices physiques, sur la masse de connaissances à retenir parfois et aussi sur les actions attendues en fonction des situations. Malgré ces challenges, j'ai toujours essayé de donner le meilleur de moi-même.



Au niveau des conseils : pas besoin d'un niveau physique exceptionnel mais j'ai vraiment trouvé qu'il fallait venir plus entraîné que je ne l'étais, toujours bien rester concentré, simplement suivre les ordres sans interpréter et garder son sang-froid quelque soit la situation »

Nom : **OLIVE**

Prénom : **Ameline**

Activité civile : CPGE PCSI



Unité intégrée : **Escadron de Protection (EP)**

« Le stage PRODEF a été très enrichissant et intense. Sur la 1ère semaine, le gros temps fort fut l'ISTC (instruction au tir de combat). Après une très longue journée axée sur la théorie, il a fallu tout restituer en début de nuit (autour de minuit) de manière à réussir le test. Le lendemain matin, on a passé la pratique et tiré plus de 120 cartouches. Il nous a fallu rester très concentrés pour ne pas commettre la moindre erreur, notamment sur les règles de sécurité. Car en cas d'étourderie, notre tir est considéré comme «NO SAFE» et l'examen n'est pas validé. En tous cas, ce fut un moment très motivant de pouvoir tirer autant et dans des configurations différentes. La deuxième semaine a été encore plus intense avec beaucoup de mise en application au cours de tours de garde. D'abord sur le site de NARCEL. Il a fallu assurer la protection du site de 22h à 10h du matin. En autonomie, mais observés de près par des cadres, nous avons été attaqués à plusieurs reprises dans la nuit par des formateurs jouant le rôle d'éléments hostiles. Puis se sont enchaînées des gardes nuit et jour sur la BA 942 . On a fini par connaître la base comme notre poche! La moral est resté bon grâce à l'entraide entre les stagiaires , et ce malgré la fatigue accumulée (5h de sommeil en 72h). Enfin, on a dû passer les tests de sélection à l'Escadron de Protection (EP). Au menu, QCM, entretien de motivation, simulation d'intervention. Au final, 10 stagiaires ont été sélectionnés. J'ai eu la chance et l'honneur d'en faire partie.

On est partie la semaine suivante en stage d'aguerissement loin de la base avec des cadres de l'EP. On a établi notre camp en pleine nature et en avons assuré la protection. Comme cadeau de bienvenue, un gros orage nous est tombé dessus. Résultat: de l'eau dans notre tente et les affaires complètement trempées. La garde de nuit s'est faite dans le froid et a mis la motivation à rude épreuve. La journée, des marches dans des zones escarpées sur plus de 20km (40km en 2 jours), entrecoupées d'activités (Rappel, Via ferrata, Escalade) ont poussé chaque stagiaire dans ses retranchements. Le corps las, l'objectif étant de continuer à avancer au mental. La fin du stage s'est articulée autour du parcours d'audace où il ne fallait pas se poser de questions et se lancer. Le soir, moment tant attendu après 3 semaines d'entraînements : la remise des bérets. Un bon repas convivial et la première douche depuis 4 jours. »

REMERCIEMENTS

Le CIIRAA de la BA 942 tient à remercier particulièrement tous les cadres de la FMIR et PMIP-DN de cet été pour leur implication et le travail remarquable de formation qui a été accompli. 135 stagiaires ont été formés pendant les mois de Juillet et d'Août 2017.

FMIR

(10 au 21 / 07 / 2017)

CNE CIPOLLA (Lyon)
ADC LAFOND (Lyon)
SLT HESSLER (Lyon)
ASP SIMON (Lyon)
ADJ GARRAUD (Dijon)
ADJ PELEAU (Clermont)
ADJ BEDIN (Clermont)
SGC GAMESS (Grenoble)
SGT POINSOT (Grenoble)
SGT GIVRE (Lyon)
SGT QUEVREUX (Lyon)
SGT GIRARD (Lyon)
AVT LABRUNIE (Dijon)
AV1 PERCY (Lyon)
CAL TRONCIN (Dijon)
AVT JOLY (Lyon)
AV1 MOREL (Lyon)
AVT CLAUSSE (Lyon)
CNE GIROD (Ambérieu)
SGC FLORANT (Ambérieu)
CAL SBAIZ (Ambérieu)
CAL OUDIN (Ambérieu)
CAL MICHOT (Dijon)
AVT LEMAIRE (Dijon)

PMIP-DN

(16 au 25 / 08 / 2017)

LTT LAMANDA (Clermont-Ferrand)
ASP SIMON (Lyon)
SGT SALEM (Lyon)
CLC FERRARA (Lyon)
AVT UHL (Lyon)
AVT WUILLEMIN (Lyon)

